

FRANCISCO DE SOSA (1607-1610)

FRANCISCANO

El 3 de Septiembre de 1607 fue elegido obispo de Canarias, por traslado a Cartagena de Francisco Martínez¹. Tenía 56 años de edad. Nació en Toledo el 29 de Abril de 1551. Era hijo de D. Francisco de Sosa, Regidor que fue de la ciudad por el banco de Los Caballeros, y de Doña Catalina de Sosa Vargas. Según Salazar, «*los de Sosa eran de los más antiguos fidalgos de Portugal y su familia aparece ligada, desde el primer momento a la Orden Franciscana*». Estudió Latinidad en la Puebla de Montalbán y Cánones en Salamanca, donde ingresó en el convento franciscano. Completó estudios de Arte y Teología en Zamora y Salamanca, respectivamente. Pasó luego a la Universidad de Alcalá como lector de Artes, ocupando plaza en el Colegio de San Pedro y San Pablo. Ordenado sacerdote en 1575, ejerció como profesor en Santiago, Oviedo, Salamanca y Toro².

Fue consejero del Rey Felipe III y consultor de la Inquisición de las Españas. Conocemos que actuó como Juez Apostólico de la misma en la causa que se siguió contra el Padre Mariana en 1609 y 1610³.

Mereció la estima y confianza del Papa Clemente VIII, quien le envió como Vicario General de la Orden a Francia. En 1600 fue elegido General de la Orden.

Su nombramiento como Prelado de Canarias en 1607 dió ocasión al Doctor toledano Salazar y Mendoza, hombre del círculo de El Greco, para escribir la loa titulada «Preconio de las islas de Canarias en la elección de su Obispo Frai Francisco de Sosa».

El 19 de Marzo de 1608, cuando habían pasado más de dos años, tomó posesión de su Obispado por su apoderado el Arcediano de Canaria Don Luis Ruiz Salazar. El 16 de Enero de 1609 el Cabildo aprueba enviar diez mil reales para comprar la libre-

¹ Eubel: A V 15, folio 38.

² Hernández Socorro, María de los Reyes y Luxán Meléndez, Santiago: «Fray Francisco de Sosa, un personaje del Toledo del Greco». VII Coloquio de Historia Canario-Americana, 1986, Tomo I, Cabildo Insular de Gran Canaria.

³ Idem.

Eubel: A M 97, folio 510.